
  
Actualidad ELMERCURIO DE VALPARAÍSO! Sábado 5 de octubre de 202415 
  

Sebastián Mejías O. 
sebastianamejias omercurionalpo.d 

n área sensible en el 
u debate de los candida- 

tosagobernador regio- 
nal organizado por la PUCV 
fue la seguridad, sobre la cual 
la candidata de Chile Vamos, 
María José Hoffmann (UDD, 
tensionólatarde diciendo que 
“aunque el gobernador diga 
que es insuficiente, es necesa- 
rio tapizar de cámaras la re- 
gión”. Incluso llegó a anunciar 
que, en caso de ser electa, ha- 
rá que el 50% de los recursos 
del Gobierno Regional en los 
dos primeros años estén dedi- 
cados aseguridad. 

Si el propio gobernador, 
Rodrigo Mundaca, haseñalado 
la desproporcionalidad delas 
ideas de Hoffmann en el área, 
desconociendo otras priorida- 
desterritoriales, alcaldes de la 
Región también fueron críticos 
dela oferta electoral dela exdi- 
putada. 

El único de los consultados 
que no menospreció la idea fue 
el alcalde de Zapallar (candida- 
toalareelección), Gustavo Ales- 
sandri, quiensemostró “plena- 
mente de acuerdo con quesin 
orden público, no hay paz, no 
hay inversión, no hay turismo, 
no hay crecimiento y no hay 
proyección”. 

En base a la iniciativa de la 

candidata de su sector, sostuvo 

que “gobernarunaregión va de 
lamano conunaestrategia y esa 
estrategia debe,síosí, conside- 
rar todas las fórmulas posibles 
que nos ayuden a enfrentarla 
delincuencia con decisión”. 

La estrategia, agregó, “re- 
quiere de hacermáseficientelos 
recursos y los cargos, por loque 
noexiste posibilidad de queesta 
atribución (en seguridad públi- 
ca)sigaenmanos del denomina- 
do cargo de delegado, porque 
ellos están obligados a trabajar 
en dependencia deungobierno 
central quehoyen díanos tiene 
sumidos en la indefensión”. 
“Necesitamos autonomía, efi- 
ciencia y decisión”, subrayó. 

  

PREOCUPA A ALCALDES 

Mientras, el alcalde de Concón 
y presidente de la Asociación 
de Municipios de la Región, 
Freddy Ramírez, consideró la 
idea de gastar el 50% de losre- 
cursos del Gore en seguridad 
como una “irresponsabilidad 
tremenda, demostrando unto- 
tal desconocimiento de cómo 
funciona la asignación, elabo- 
ración y priorización del presu- 
puestoregional”. 

Además, dijo que con esto, 
Hoffmann “demuestra desco- 
nocimiento de cómo funcio- 

nan los municipios respecto a 
lasolicitud de los fondos regio- 
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ALCALDES COINCIDEN EN QUELA SEGURIDAD ES UNA PRIORIDAD, PERO NO LA ÚNICA QUE SE DEBE AFRONTAR. 

Idea de candidata UDI 
al Gore en seguridad 
preocupa a alcaldes 
REGIÓN. Hoffmann quiere gastar 50% de fondos en el área, lo 
ques considerado irresponsable. Hay más prioridades, dicen. 

“Le preguntaría a la 
candidata qué dejará 
de financiar para 
llegar a ese 50% ¿Va 
a dejar de financiar 
escuelas?”, 

Valeria Melipillán 

Alcaldesade Quilpué 

nales”. “Estoes algo completa- 
mente desmedido, fuera dela 
realidad y preocupa a muchos 
alcaldes y alcaldesas”, añadió. 

Porsu parte, la alcaldesa de 
Quilpué, Valeria Melipillán 
(FA), indicó que “le pregunta- 
ría alacandidata qué dejará de 
financiar para alcanzar ese 
50% en seguridad”. “¿Vaa de- 
jardefinanciar lareposición de 
escuelas? ¿Va a dejar de finan- 
ciarel equipamiento de salud? 
¿0 dejará de lado las mejoras 
en los espacios públicos?”, 
planteó, dando cuenta que es- 
te “tipo de declaraciones sólo 
develan la poca seriedad deal- 
gunas candidaturas al hablar 
de problemas reales, y reflejan 
quenosaben cómo funciona el 
Gobierno Regional”. 

“NO TODO VALE” 

Bajo la mirada del alcalde de 
Valparaíso, Jorge Sharp, “no to- 
do vale para ganar elecciones, 

“Esto es algo 
completamente 
desmedido, fuera 
de la realidad y 
preocupa a muchos 
alcaldes y alcaldesas”. 

Freddy Ramirez 
Alcalde de Concón 

Asoc.de Municipios V Región 

ya que si la política está en el 
suelo es precisamente porque 
enel marco del debate se insta- 
lan propuestas impracticables”. 

“No hay presupuesto que 
aguante ese ofertón electoral”, 
alertó, recordando “lascrisisen 
educación y salud que también 
están estrechamente vincula- 
das a un concepto más amplio 
delaseguridad”. “Si alguna se- 
ñal correcta quiere darla candi- 
data a la gobernación es con- 
vencer asu partido paraque en 
el Presupuesto de la Nación 
2025 se inyecten más recursos 
en salud, educación, vivienda 
y, porsupuesto, seguridad, pa- 
ra que losmunicipios podamos 
cumplirlas funciones básicas”, 
advirtió el alcalde. 

Supar de Casablanca, Fran- 
cisco Riquelme (FA), comentó. 
queno “cabe duda que hoy una 
delas prioridades es la seguri- 
dad, perotambiénlasalud, con 
un nuevo Hospital Van Buren y 

“Gobernar una 
región va de la mano 
con una estrategia 
que debe, sío sí, 
considerar todas las 
fórmulas posibles”. 

Gustavo Alessandri
Alcalde deZapallar

Asoc de Municipalidades de Chile

el transporte para conectar a to-
dalaregión”. 

Cree que “el gobernador
Mundaca ha tenido un com-
promiso real y en hechos con
laseguridad” y, porlo tanto, la-
mentó que “las declaraciones
delacandidata Hoffmann pro-
fundicen su desconocimiento
sobre la labor de los gobemna-
dores y los múltiples desafíos
delaregión”. 

Porúltimo, el alcalde de 0! 
mu6, JorgeJil, aseguró que “sin
duda es necesario invertir en
seguridad, pero no debe ser so- 
lo con fondos Gore, sino que 
tambiéncon fondos del Gobier- 
nocentral”. Dijo que “laregión 
también tiene otras necesida- 

des y hay comunas con escaso 
presupuesto municipal y que 
no alcanzan para hacer gran- 
des inversiones y dependen, 
cómo Olmué, delos fondos del 
Gobierno Regional para el desa- 
rrollocomunal”. es 

   

Revierten medida y 
línea 903 vuelve a 
circular en Placilla 

TRANSPORTES. Seremi accedió a solicitud 
vecinal y de la delegada municipal. 

| 
LA LÍNEA 903 COMENZÓ A CIRCULAR DE NUEVO DESDE AYER. 

yer comenzarona transi- 
tar de nuevo los miero- 
buses dela línea 903 en 

Placilla, quedando sin efecto la 
resistida medida tomada la se- 
mana pasada, de sacarlos de cir- 
culaci 

Al respecto, el seremi de 
“Transportes, Edgardo Piqué, in- 
formó que “tal como lo sostuvi- 
moslasemana pasada, laSeremi 
de Transportes y Telecomunica- 
ciones atiende las necesidades 
específicas de movilidad, siem- 
pre priorizando la calidad de vi- 
da de las usuarias y usuarios. En 
estalínea, trabajamos una solu- 
ción frente a la solicitud realiza- 

da por la Ilustre Municipalidad 
de Valparaíso derestituir las ru- 
tasdelservicio 903en Villa Mau 
ricio Rugendas, Poblaci 
tral y Bosques de Placilla 

Piqué precisó que “ 
rando queel nuevoservicio eléc- 
trico EO3 representa un 94% de 
lacobertura del trazado original 
delantiguo servicio, realizamos 
una modificación para las rutas 
delservicio903, conelfindefor- 
talecerlaofertaen las zonasque 
lo demandan. Deesta forma, el 
mencionado servicio retomósu 
muevaoperación apartir delvier- 
nes 4 de octubre, que va desde 
Placilla hasta el segundo sector 
dePlaya Ancha”. 

  

  

   

   
   

“ERA MUY TOZUDO” 

Parael presidente del Comité de 
Desarrollo Urbano de Placilla de 
Peñuelas, Claudio Montenegro, 
“lo importante es que revirtió la 
decisión delseremi, queeramuy 
tozudo,lacual perjudicabaamu- 
cha gente, no era solamente un 
sector determinado, no sola- 
mente de Placilla ni del sector 
Curauma,sinoquemuchagente 
delos cerros de Valparaíso que 

  

“Trabajamos una 
solución frente a la 
solicitud realizada 
por la Municipalidad 
de Valparaíso de 
restituir las rutas 
del servicio 903”. 

Edgardo Piqué 
Seremide Transportes 

bajabael plan a tomarla 903, y 
especialmente de Playa Ancha, 
yaqueesta línea llega aPlaya An- 
cha. Entonces, era un universo 

más allá de 4.000 personas que 
se ven beneficiadas con la repo- 
sición dela903”. 

Destacó quela medida “sela 
comunicaron oficialmente a 
nuestra delegada municipal, 
mandándole la información del 
circuito y las modificaciones. 
También hay que resaltar que 
aquíla municipalidad se sumóa 
la voluntad y alas gestiones de 
los dirigentes, y aparte detodas 
las reuniones y los oficios quese 
les mandaron al seremi, hubo 
una gestión de Manuel Guerrero, 
locutor de laradio Congreso, que 
nospresentó al diputado Tomás 
deRementería y yolepreguntési 
él como autoridad da la posi 
dadle podía manifestar nuestra 
problemáticaalsubsecretario de 
Transportes, así que me dio el 
contacto, llamé a Santiago, y yo 
creo que esa fue una más delas 
gestiones que dieron frutos para 
que elseremi pudiera revertirla 
situación, porque élno estaba en 
la postura de revertir, así que 
coincidetodo”. 

La frecuencia de dicho reco- 

rrido, precisó el dirigente, “se- 
gún contrato debiera ser, en la 
hora punta, seis por hora, y cua- 
troporhoraenhorario valle”. 6 
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